



HECHOS MUNICIPALES



CON ESPECTACULAR FESTIVAL DE FUEGOS ARTIFICIALES LINARES DIO LA BIENVENIDA AL 2016



MUNICIPALIDAD ENTREGA 2° SUBVENCIÓN A BOMBEROS DE LINARES PARA SU NUEVO CUARTEL



LINARES YA CUENTA CON SUS PRIMERAS CÁMARAS DE TELEVIGILANCIA



AUTORIDADES INSTALAN PRIMERA PIEDRA DEL SAPU DE ALTA RESOLUCIÓN (SAR) SAN JUAN DE DIOS



LINARES YA CUENTA CON SUS PRIMERAS CÁMARAS DE TELEVIGILANCIA



La Gobernación Provincial, la Municipalidad de Linares y la Prefectura de Carabineros firmaron un convenio de implementación para las primeras cámaras de televigilancia que operarán en tres puntos neurálgicos de la ciudad.

Estos equipos tecnológicos funcionarán bajo el control de Carabineros, en la que funcionarios policiales administrarán la central de monitoreo, resguardando los sectores comerciales de calle Brasil, Plaza de Armas y la Avenida León Bustos e Independencia. El proyecto surge a través del plan de modernización de las Gobernaciones y que mediante este pacto logra verse materializado en la comuna y que manifiestan la preocupación de dichas instituciones en lo que dice relación a la materia de seguridad pública de Linares.

La Gobernadora de Linares, Claudia Aravena señaló “Estamos muy contentos con este lanzamiento, sabemos que nos va a ayudar a trabajar en lo que es la seguridad de nuestra comuna, de nuestra gente y que obviamente son herramientas que van en mejorar la labor que realizan ambas policías diariamente.

Por su parte el Alcalde de Linares, Rolando Rentería comentó “estamos muy contentos de tener algo que la comunidad pedía a gritos y que todos los años era un tema pendiente. Hoy el trabajo realizado por el Coronel Keller y la Gobernadora Claudia Aravena ha sido espectacular, nosotros veíamos solo la parte céntrica, y ahora tenemos tres puntos clave. Además la distancia que puede recorrer la cámara, lo que permite ver toda la parte céntrica de Linares, va a ser realmente importante.

Tres cámaras que operaran las 24 horas, junto a otras cuatro cámaras fijas adicionales que van a estar grabando constantemente que pasa en cada uno de los lados. Nosotros vamos a cooperar con la instalación de la antena de transmisión arriba del edificio de la Municipalidad y el pago de lo que corresponde el suministro eléctrico. Así que no nos queda más que agradecer el tesón y compromiso de nuestra Gobernadora y del Coronel de Carabineros para concretar este anhelado sueño de la comunidad de Linares”



El 07 de Febrero en la Alameda Valentín Letelier

LINARES SE ALISTA PARA LA PRIMERA FIESTA DEL MOTE CON HUESILLOS

La Municipalidad de Linares en conjunto con la Agrupación de Vendedores de Mote con Huesillos de la comuna, se han organizado para desarrollar la Primera Fiesta Del Mote con Huesillos, la que se llevará a cabo el próximo domingo 7 de febrero en la Alameda Valentín Letelier

El Edil de la ciudad y la Concejala Myriam Alarcón han incentivado esta celebración tras una serie de reuniones de coordinación con el gremio respectivo. Esto con la intención de entregarle un respaldo a esta actividad económica que se ha transformado en un hito característico dentro de la temporada estival en la Villa San Ambrosio y en la que participan cerca de 200 emprendedores.

Para ello se desarrollará una verdadera fiesta entorno a este típico brebaje nacional, se rescatará el patrimonio de nuestra zona con bailes típicos y música campesina. Así también un show artístico que permita a grandes y chicos disfrutar durante todo el día al aire libre y en familia, refrescándose con el tradicional Mote con Huesillos. El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “la verdad es que ha sido espectacular poder organizar esta actividad junto a los “motereros” y a nuestra concejala Myriam Alarcón, y sacar adelante nuestra Primera Fiesta del Mote con Huesillos para la primera semana de febrero. Pensamos juntar cerca de 200 “motereros” locales, instalados en carpas dignas, con degustaciones y la presentación de artistas locales que nos permitan fomentar nuestras tradiciones.





En Linares

ESPECTACULAR FIESTA DE FIN DE AÑO MARCO EL INICIO DEL 2016

Más de 6 toneladas de fuegos de artificio, repartidos en más de 9 mil 500 tiros, surcaron los cielos de la ciudad de Linares la noche de año nuevo, en un evento que congregó a unos 15 mil linarenses en el costado sur de la Avenida Anibal León Bustos y en la Plazoleta Génesis del sector Nuevo Amanecer.

Champaña, cotillón y las clásicas pruebas de fin de año marcaron la tónica del evento familiar, que por quinto año consecutivo, organiza la Municipalidad de Linares.

“Esto es una verdadera fiesta ciudadana, que reúne a la familia, en un entorno de alegría, música y brillo, que se vió potenciado con el festival de Fuegos Artificiales, que por 25 minutos deleitaron a los más de 10 mil asistentes que repletaron la explanada sur de la avenida León Bustos y a otro importante porcentaje de habitantes que vieron los fuegos de artificio en el sector Nuevo Amanecer y desde otros puntos de la ciudad.

“ A la hora de los balances, el 2015 fue un año positivo para la comuna, manifestó el Alcalde Rolando Rentería, señalando que hubo una importante inversión pública y privada, en diversos ámbitos, tales como la sede de la Universidad de Talca, el Cefsam Luis Navarrete, la construcción del camino Llepo- Peñasco, y una serie de iniciativas de vialidad urbana y rural, equipamiento social y comunitario, salud, educación, vivienda, áreas verdes, entre otros, áreas, que esperamos seguir potenciando este 2016” subrayó la autoridad.

Tras los ritmos tropicales de la banda local “Santo Pecado”, y los fuegos artificiales, los asistentes regresaron felices a sus hogares, cerrando una velada exitosa que marcó el inicio del año 2016.



BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL DE LINARES OCUPA LUGARES DESTACADOS EN EL RANKING REGIONAL DE DIBAM

Con una gran noticia cerraron el año 2015 en la Biblioteca Pública Municipal Manuel Francisco Mesa Seco de Linares, luego que se conociera en ranking de metas cumplidas durante el pasado año efectuado por la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museo (DIBAM).

Esto porque la librería local alcanzó el 1º lugar en el en el ítem préstamos a domicilio de libros, cercano a los 17 mil textos al año. Mientras que en lo que respecta al Programa BiblioRedes que ofrece capacitaciones gratuitas con el fin de fomentar el desarrollo social mediante las oportunidades que entregan las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, con 154 asistentes durante el pasado 2015.

Cabe destacar que el Programa BiblioRedes ofrece formación en alfabetización digital, presentaciones en PowerPoint, Inglés básico, herramientas de Excel, presentaciones en Prezi, Word para trabajar, trámites en línea, crear afiches, boletines, tarjetas de presentación. Los que sin duda son un aporte para la comunidad, los que se pueden desarrollar de forma presencial o en línea según el tipo de curso a realizar.

Patricio Leiva, encargado de la Biblioteca señaló “nuevamente la Biblioteca Pública Municipal Manuel Francisco Mesa Seco terminó dentro de las tres mejores bibliotecas de la región del Maule en el 2015. Esto tiene un significado muy importante, ya que las tres primeras van a un encuentro internacional que organiza la DIBAM en Santiago. La Biblioteca de Linares no solo se ha destacado en el Programa BiblioRedes, que significa capacitación y número de usuarios que ingresan a los computadores que son más de 12 mil al año. Sino que también en el préstamo a domicilio en el que la Biblioteca a Linares es por lejos la más importante de la región del Maule con cerca de 17 mil préstamos anuales en 2015, donde nuestro persecutores de Curicó tienen alrededor de 6 mil préstamos. Lo que nos pone muy contentos a todos los que trabajamos acá y esperamos este 2016 mantenernos entre los tres mejores de la región, donde en los último cuatro años hemos cumplido esa meta”.





Aporte asciende a 600 mil pesos

MUNICIPIO ENTREGA AYUDA A NIÑO AFECTADO POR GLAUCOMA

La Ilustre Municipalidad de Linares a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario y tras el análisis de antecedentes socioeconómicos realizó la entrega de una subvención social a un niño linarense afectado por un glaucoma y que necesita una urgente intervención quirúrgica para subsanar los efectos de dicha enfermedad.

El glaucoma es la segunda causa más común de ceguera, y en términos sencillo se produce cuando cualquier factor que retarde o bloquee el flujo del líquido claro llamado humor acuoso que cubre la parte frontal del ojo, provocando acumulación de presión en el ojo. Para paliar esto es que la familia de este menor solicitó la asistencia municipal con el objeto de concretar la instalación de una válvula en el globo ocular que permita la descompresión del mismo.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “aquí estamos prestando una asistencia social a Dieguito, que ve muy poco por un ojo y del otro casi nada producto de un glaucoma, tiene 5 años, que duele el alma verlo pasar por estas circunstancias. Le hemos prestado apoyo para que pueda implantar una válvula que le permita aminorar un poco su enfermedad y mejorar su calidad de vida.

Yuri Espinoza, mamá del niño beneficiado comentó “agradecemos este aporte, lo necesitamos para implantarle una válvula a mi hijo, ya que está diagnosticado con glaucoma, y esta válvula le va a permitir bajar la presión de su ojo, ya que el tratamiento hasta ahora no le hace efecto. Así que la ayuda del Alcalde nos hace súper bien, ya que vamos a poder ir a la Fundación Los Andes en Santiago para poder operarlo.



AUTORIDADES ANUNCIAN CONSTRUCCIÓN DE SEDE SOCIAL PARA EL ADULTO MAYOR NUEVO MILENIO

Una gran noticia recibieron los vecinos de la Villa San Jorge en el sector nororiente de Linares, luego que las autoridades visitaran el sector y anunciaran la pronta construcción de la nueva sede social para la Agrupación de Adulto Mayor Nuevo Milenio.

Esto una vez que la Municipalidad de Linares recibiera la confirmación de que la iniciativa se encuentra en conformidad a las orientaciones estratégicas del Fondo Nacional Desarrollo Regional (FNDR) respecto del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL), según lo establecido por la Unidad de Evaluación de Inversiones de la División de Planificación y Desarrollo Regional del Maule.

La inversión contempla la construcción de una sede social de 79,10 m2, en albañilería de ladrillos reforzada con elementos de hormigón armado y cubierta de acero pre-pintado, con aislación térmica en muros y cielo. Espacio considerado para sala de reuniones, cocina y servicios higiénicos, más su equipamiento correspondiente, lo que tiene un monto de inversión total de \$86.396.000.-

Así lo destacó el Alcalde de Linares, Rolando Rentería quien señaló “nos tiene muy contentos que nos haya llegado la información de que ya teneos el RS (recomendado favorablemente) el tema de nuestra sede del Nuevo Milenio. Hemos construido cerca de quince sedes ya en Linares, sede de un muy buen nivel, de buena construcción, no son sedes por cumplir, sino que de verdad para poder tener algo agradable para nuestra gente. Estamos hablando de más de 86 millones de pesos, que es una inversión significativa, importante, que esperamos que de aquí a diciembre de 2016 la podamos tener construida en buena forma y que la pueda utilizar toda la gente”.

Además por su parte el Consejero Regional, Jesús Osses comprometió su apoyo para obtener los recursos lo antes posible para materializar esta obra. “con nuestro Alcalde Rolando Rentería hemos sido parte del proceso completo, desde la regularización del terreno, donde se va a emplazar prontamente la sede, hasta ahora cuando el municipio ha conseguido que el proyecto sea declarado admisible.

Finalmente, Luis Romero, presidente del grupo de adultos mayores Nuevo Milenio comentó: “estamos felices por la noticia que las autoridades nos han traído. Son diez años que nosotros estamos esperando esta sede que para nosotros es primordial. Por eso creemos que esta es una noticia positiva y es de esperar que en junio de 2016 estén los billetes para el proyecto. Así que agradecemos a Dios y a las autoridades, estamos contentos como grupo, es una noticia primordial para esperar el Año Nuevo”.





MUNICIPALIDAD DE LINARES REALIZÓ DISTINCIÓN A FUNCIONARIOS POR SUS AÑOS DE SERVICIO

Los trabajadores y ex trabajadores de la Ilustre Municipalidad de Linares fueron los protagonistas de esta historia, oportunidad en la se tiende a motivar su buen desempeño, y a mejorarlo aún más, mediante el reconocimiento de carácter personal que expresa verdadero aprecio por un trabajo bien hecho y, en este caso, por el cumplimiento de años de servicio.

Los funcionarios que han pasado por la corporación Edilicia son parte esencial de la razón de existir del sistema, y el reconocimiento laboral es la valoración a su saber hacer, dignificar a las personas, visibilizar sus competencias en el ámbito laboral, destacar a quienes no cuentan con un reconocimiento formal e impactan positivamente en sus pares.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería comentó "aquí hemos querido destacar la labor de funcionarios con 18, 30 y 31 años de servicio y ex funcionarios que llegaron a alcanzar los 39 años de funciones en la Municipalidad, con quienes teníamos esa deuda pendiente. Nos hace sentir orgulloso de que todo lo que tiene Linares ha sido por estas personas que han puesto las primeras piedras. Es una distinción a más de 30 años al servicio de la comunidad y de todos los Alcaldes que han pasado, con temperamentos diferentes, con maneras de ver las cosas de manera diferente y de recorrer diferentes puestos dentro de la Municipalidad, asumiendo muchos cargos, donde le han enseñado a muchas generaciones.

Los personeros destacados en esta oportunidad fueron María Isabel Cáceres Muñoz, Isabel Margarita Pacheco Arellano, Javier Andrés Cancino Bustamante, Samuel Antonio Urrutia Duran, Elizabeth de Lourdes Hernández Aedo y Ricardo Astudillo Acuña.

Mientras que en la vereda de los ex funcionarios, fueron destacados José Sobarzo Aravena, Juan Tapia Vergara y Patricio Contreras Parada, quienes ya se acogieron a retiro a quienes se les entregó cariñosamente este valorable cometido por parte del Municipio.



ALCALDE RENTERÍA DISTINGUE A JÓVENES LINARENSES QUE OBTUVIERON LOGROS DESTACADOS EN 2015

La Autoridad Comunal de Linares Rolando Rentería, junto al Concejal y presidente de la Comisión de Deportes, Jorge Cuevas, entregaron una distinción a los jóvenes linarenses que relucen en disciplinas como Voleibol, Tiro con Arco, Tenis, Atletismo y Conocimiento, quienes se obtuvieron grandes logros a nivel nacional e internacional.

Estas prominentes figuras del Deporte y del Conocimiento, han representado a la comuna en distintos certámenes logrando importantes triunfos durante el presente año 2015. Es por esto que la Ilustre Municipalidad de Linares no quiso dejar pasar la oportunidad de brindarles este pequeño reconocimiento. Instancia en la que estos jóvenes adolescentes de la comuna, pudieron compartir con sus pares y además interiorizarse de los proyectos deportivos que planea la Corporación Edilicia y que vienen a potenciar los espacios y el desarrollo de estas y otras disciplinas.

Olga Mesa, Primer Lugar Nacional en Argumentación y Exposición en las Olimpiadas de Actualidad de la Asociación Nacional de la Prensa Chile (ANP) indicó "estoy muy orgullosa de lo que se logró con mi equipo. En verdad quiero destacar que fue un trabajo muy serio, muy importante y de mucho esfuerzo grupal por parte de todos mis compañeros de colegio el Instituto Linares y el apoyo de nuestro profesor de historia, Manuel Zamorano. Quiero además agradecer especialmente a la Municipalidad, porque a pesar de que nosotros nunca tuvimos problemas de financiamiento, porque la organización cubrió todo





MUNICIPALIDAD ENTREGA SEGUNDA SUBVENCIÓN A BOMBEROS DE LINARES PARA SU NUEVO CUARTEL

En sesión ordinaria el Concejo Municipal autorizó la entrega de la segunda cuota de la subvención a Bomberos de Linares, para cumplir así con el compromiso establecido para la concreción efectiva del nuevo cuartel ubicado en calle Chorrillos al poniente de la comuna.

Cabe recordar que la Municipalidad de Linares dispuso de una subvención especial de 30 millones a Bomberos, la que se hizo efectiva en dos cuotas, ambas para la adquisición del terreno donde se construye el nuevo cuartel que albergará a la Primera Compañía. El proyecto contempla la construcción de un edificio de dos pisos, más el cuarto de máquinas y áreas verdes en un terreno de más de 4 mil metros cuadrados, que fue adquirido para este fin con el apoyo municipal. En general el diseño tiene una inversión total de \$424.643.550 pesos que es ejecutada por la Constructora Santa Sara Limitada bajo la supervisión directa de la Junta Nacional de Bomberos de Chile.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “como Concejo Municipal hemos aprobado 15 millones de pesos, que era la segunda cuota del total que nos comprometimos para la adquisición del terreno de Avenida Chorrillos para el nuevo cuartel, la verdad es que con esto estamos cumpliendo con nuestro Cuerpo de Bomberos. Este es un beneficio que estamos entregando porque somos una comuna agradecida del trabajo y compromiso de estos voluntarios, de los cuales además no sentimos bastante orgullosos.

Por su parte el Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Linares, Héctor Sepúlveda indicó “gracias al Alcalde Rolando Rentería y al Concejo Municipal ya podemos contar con la suma de 15 millones de pesos, respecto de la última cuota para poder ya tener pagado la adquisición del terreno de nuestro cuartel que se está construyendo en la Avenida Chorrillos. Un espacio de última generación que ya se encuentra casi finalizado, más de un noventa por ciento de avance en los que es su estructura.



CESFAM ÓSCAR BONILLA CUENTA CON NUEVO ECÓGRAFO PARA LA ATENCIÓN DE SUS PACIENTES

La Ilustre Municipalidad de Linares a través del Departamento Comunal de Salud adquirió bajo inversión propia un nuevo ecógrafo de alta resoluntividad para la atención de pacientes, este nuevo y moderno equipo permitirá generar secuencias de imágenes de órganos y formaciones dentro del cuerpo tales como: corazón, los riñones, el hígado, entre otros. Este aparato es fundamental para monitorizar el desarrollo del feto durante el embarazo.

El costo de este equipo supera los 8 millones de pesos que provienen de la partida de inversión que realizó el Departamento Comunal de Salud por un total de 38 millones que se utilizaron para la adquisición de un nuevo vehículo, mobiliarios, insumos y equipamiento tanto para beneficio de la comunidad, los funcionarios y los distintos centros de salud de la comuna.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “la verdad es que este nuevo ecógrafo va a atraer un beneficio y ayuda importante para la comunidad del Cesfam Óscar Bonilla, el ecógrafo que estaba aquí no estaba cumpliendo la labor como correspondía, se adquirió este más moderno, de mayor y mejor calidad por un valor superior de los 8 millones de pesos. Esperamos de esta forma poder ayudar a toda la comunidad, principalmente a las mujeres embarazadas que quieren ver en qué condiciones están sus guagüitas.

Por su parte Edita Cáceres, Directora Comunal de Salud indicó “esta es una gran inversión que se hizo en este nuevo ecógrafo, actualmente nuestros pacientes de maternidad tenían que esperar hora en el hospital para tener una primera imagen de su bebé. Si bien nosotros contábamos con un ecógrafo, éste ya había cumplido su vida útil, tenía más de 10 años, era de imagen en blanco y negro, de baja resolución que no permitía vislumbrar ciertas características.



En Linares comienzan las obras de construcción de un nuevo Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución, ubicado a un costado del actual Consultorio San Juan de Dios, cuyo objetivo principal será descongestionar los servicios de urgencia. Esto significa que, si se trata de patologías de baja complejidad, las personas concurrirán a un SAR y no a un servicio de emergencia hospitalaria.

La iniciativa es financiada por el Ministerio de Salud por un monto que supera los 677 millones de pesos, para lo que será la construcción de un establecimiento que contará con 499,41 m², destinados a la atención primaria de salud. La construcción considera muros de hormigón armado revestido exteriormente con el sistema de aislación EIFS, los que se acomodan a las características particulares de las especialidades necesarias para el correcto funcionamiento del SAR. El proyecto está adecuado a las condiciones del terreno con el que se cuenta.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “dentro de los programas que queríamos terminar este año era terminar con buenos complejos en salud y el que hoy, nuestra Directora del Servicio de Salud del Maule Patricia León, nos das la posibilidad de contar con un Servicio de Alta Resolución, la verdad es que nos pone bastante contentos. Este servicio vendrá a descongestionar un poco la atención en el Hospital y también nos permite mejorar la atención primaria que entregamos como Municipio. Este es un tema que se viene trabajando desde mucho tiempo, Pedro Ponce comenzó con esta ilusión de poder concretarlo y hoy ya lo tenemos en Linares, lo que es un gran logro. Este es un avance mayúsculo respecto de nuestros centros de salud, tenemos un nuevo Luis Navarrete Carvacho; el centro de la Yervas Buenas pasará a ser CECOF; compramos el terreno para el nuevo Oscar Bonilla que esperamos muy prontamente nos den la buena noticia que se va a construir; y por otro lado en el Valentín Letelier poder recuperar sus espacios para tener todos nuestros centros de muy buena forma. Un avance importante en beneficio de nuestra comunidad de Linares”.

Mientras la Directora del Servicio de Salud del Maule, Patricia León comentó “estas son obras que demoran alrededor de 7 meses en sus construcción, este es el quinto en la región, donde nos acercamos a la meta de tener diez de estos Servicio de Alta Resolución en el Maule para el 2018. Este es un Servicio de Urgencia, el ochenta por ciento de los problemas de salud de la población en temas de urgencia se van a poder resolver en este establecimiento. Vamos a contar con exámenes de laboratorio básico disponibles, exámenes de radiología tanto de huesos, es decir osteopulmonares, como de pulmón, por lo tanto la patología respiratoria va a estar apoyada en su tratamiento. Y además estos centros de urgencia vienen con otro tipo de servicios que son complementarios y nos descongestionan como ciudad, que tiene que ver con alcoholemias, la atención de víctimas y el manejo de infecciones respiratorias en adultos y niños”.

Por su parte la Gobernadora de Linares, Claudia Aravena sostuvo “este SAR va en beneficio directo de la comunidad de Linares, estamos muy contentos ya que aquí se van a prestar distintos servicios, se van a realizar distintos tipos de exámenes médicos y nos va a permitir descongestionar el servicio de urgencia del Hospital Base de Linares. Los que va de la mano con las distintas inversiones que se están realizando y se seguirán haciendo a nivel de la provincia y de la comuna en materia de salud. Donde vamos dando cumplimiento a los compromisos en salud del gobierno de la Presidenta Bachelet para ir mejorando la calidad de vida de nuestra gente”.

Este SAR vendrá completamente equipado y una vez esté terminado entregará atención médica en un horario que complementa el funcionamiento de los CESFAM y los SAPU de la comuna, es decir, entre 17:00 y 08:00 horas, atendiendo a la población con equipos de rayos osteopulmonar, kit de laboratorio básico y acceso a telemedicina. Además, las prestaciones entregadas en cada SAR serán consultas médicas para todo grupo etario, procedimientos diagnósticos terapéuticos y toma de muestra de alcoholemia, mejorando así el servicio de salud entregado a los vecinos de la Villa San Ambrosio.

